

COMMISSION CULTURE & HISTOIRE

Rapport de Alain BARNIER, Président de la Commission Culture & Histoire

- Nous avons appris début 2023 que la Poste ne pourrait pas proposer un timbre pour le centenaire de la FIDE en 2024 dans le cadre de son programme philatélique, en raison d'un trop grand nombre de demandes.
 - Toujours sur le sujet du centenaire de la FIDE, nous avons été en contact début 2023 avec Willy Iclicki, président de la commission historique de la FIDE, à la recherche de documents historiques pour un ouvrage sur les 100 ans de la FIDE. Nous avons pu passer un appel auprès des collectionneurs de l'association Thèméchecs.
- Le 4 avril 2023, une plaque commémorative du Café de la Régence a été dévoilée au 161 rue Saint-Honoré par la Ville de Paris en présence du président de la FFE, Eloi Relange. Il faut féliciter Jean-Olivier Leconte, cheville ouvrière de cette belle réalisation après plusieurs années d'un patient travail. Le célèbre café, qui a plusieurs fois changé d'adresse, était localisé au rez-de-chaussée de cet immeuble de 1855 à 1955.
- Durant l'été, le championnat de France de l'Alpe d'Huez a été un temps fort pour la commission culture et histoire puisque plusieurs actions ont pu être réalisées :
 - Tout d'abord Christine Lepori, membre de la commission, a organisée une exposition « Échecs et art au sommet » pendant la durée du championnat, avec trois artistes qui ont exposé leurs œuvres (Miss Boll, Chris Lepori et Maria Yugina);
 - L'échiquier grenoblois à l'œuvre pour ces championnats a organisé une visite de l'ancien village minier de Brandes, où les fouilles archéologiques ont mis à jour des pièces d'échecs du Moyen-Âge, visibles au musée d'Huez et de l'Oisans à l'Alpe d'Huez;
 - La commission a pu tenir un stand conjoint avec l'amicale Thèméchecs pour présenter les activités intéressants les amateurs de culture et d'histoire du jeu d'échecs.
- La commission renseigne également au fil de l'eau ses interlocuteurs sur des sujets variés liés à la culture et à l'histoire des échecs. En particulier, plusieurs interlocuteurs se sont tournés vers la commission pour obtenir un soutien financier pour leurs projets (spectacles...). La commission n'a pas pour but de financer des projets, mais peut les mettre en avant en diffusant notamment les programmes à son réseau de correspondants.
- Nous avons été informés que Christophe Leroy du LOE effectue un important travail de recueil de documents historiques épars, une initiative qui viendra conforter espérons-le de futurs travaux autour des archives fédérales.
 - En particulier, en 2024, il sera certainement possible d'avancer sur le sujet des archives fédérales en relation avec les ministères concernés par le recueil patrimonial des fédérations sportives en cette année olympique.